



Los páramos de la comarca de Cuéllar son los mejores lugares para disfrutar de vistas infinitas sobre el llamado Mar de Pinares. Estas superficies planas están ocupadas en muchos casos por tierras de cultivo y en otras, por pinares de pino piñonero y encinas, como es el caso del cerro por donde discurre esta ruta. El recorrido por este entorno nos desvelará su valor ambiental, económico y paisajístico sorprendiéndonos con sus cambiantes matices dependiendo de la época del año en la que nos encontremos.



| <b>MIDE</b>                            |                 | Mirando al mar  |                                 |
|--|-----------------|---|---------------------------------|
| horario                                | <b>3 h</b>      | 1   | severidad del medio natural     |
| desnivel de subida                     | <b>207 m</b>    | 3   | orientación en el itinerario    |
| desnivel de bajada                     | <b>207 m</b>    | 3   | dificultad en el desplazamiento |
| distancia horizontal                   | <b>9'8 km</b>   | 2   | cantidad de esfuerzo necesario  |
| tipo de recorrido                      | <b>Circular</b> | Estación de visita recomendada:<br>primavera y otoño. |                                 |
| <b>Pendiente media: 3'7%<br/>-4,1%</b> |                 |   |                                 |





El itinerario comienza en el cartel de recepción que se encuentra junto a la carretera CL-602 que une Cuéllar e Íscar y que atraviesa el pueblo de Mata de Cuéllar. Tomamos la calle Canarios hasta una pequeña plaza situada en la calle de la Fuente donde tomaremos la calle del Monte, donde un panel nos indica el inicio de la senda. Tomamos el camino de concentración que, entre campos de cultivo, va poco a poco ascendiendo. Enfrente de nosotros se levanta el Monte de Utilidad Pública Fuente del Valle, por donde discurrirá nuestra ruta. En esta zona más baja podremos observar el vuelo de algún aguilucho cenizo. El camino se estrecha, comienza a ascender y justo en este punto hay un cruce de caminos que tomaremos a la izquierda **1**. Un poco más adelante encontraremos una señal de 2000 metros y seguiremos subiendo por el pedregoso camino hasta llegar a un cruce que tomaremos a la izquierda **2** ascendiendo un poco hasta el monte. Unos 100 metros después, en un pino señalizado hay que girar hacia la izquierda **3**. A partir de aquí, recomendamos acercarnos hacia el borde del monte y caminar por el sendero que lo recorre, hacia la derecha.

La especie predominante en el monte es el pino piñonero, con su característico porte aparasolado, acompañado por enebros, sabinas y encinas. El matorral está compuesto de estepas, tomillos, salvias, linos y espliegos que en primavera llenan de fragancia el camino. Siguiendo el sendero llegaremos al mirador **4**, donde un panel explicativo nos ilustra sobre diferentes aspectos del monte. Las vistas desde aquí son impresionantes: la confluencia de los ríos Pirón y Cega, la vegetación de ribera, que en otoño contrasta con el verde de los pinos y el inmenso Mar de Pinares.

Tras disfrutar de las vistas, seguimos el camino que sale del mirador y que bordea el cerro. En el siguiente cruce tomamos el camino de la derecha **5** y unos 500 metros después se nos incorpora un camino a la izquierda **6**. Nosotros debemos seguir recto.

En nuestro recorrido podremos observar conejos o liebres y aves forestales como carboneros o zorzales. También será frecuente observar el vuelo de alguna rapaz que tiene como cazadero el monte y sus alrededores.

Llegamos de nuevo a un cruce de caminos, tomando el de la izquierda y a continuación el de la derecha, para posteriormente seguir recto y tomar la senda que trajimos hasta el pueblo de Mata de Cuéllar.

| CARACTERÍSTICAS                            | DATO CURIOSO  | ATRATIVOS   |
|--|---|---|
| Sendero balizado en parte de su recorrido. | Los fósiles que se pueden encontrar en las cercanías del mirador, provienen de ambientes lacustres y no marinos como se pudiera pensar. | Ruinas del convento de Santa María del Pino o de Nuestra Señora de Gracia. Yacimientos arqueológicos del calcolítico, celtibéricos y romanos. |